



## INFORMACION GENERAL RADIADA

### UNION RADIO

Se dispone que el distintivo de los médicos titulares sea una estrella de cinco puntas. Se convoca a la célula de Teléfonos del Partido Comunista. Se sigue intentando la recluta de guardias de Asalto. El Presidente de la República fué visitado por el diputado Pedro Vargas y Alcalde de Valencia. Se decreta la disponibilidad de varios Jefes y Oficiales. Cesa en la situación de excedente el catedrático D. Luis Recasens. Ayer se verificó el entierro del Comandante Fernando de la Rosa con un numeroso acompañamiento. Celebró reunión el Pleno del Tribunal de Garantías. El Ministerio del Trabajo dispone el cese de todo el personal de Cajas de Ahorro, siendo preciso para reingresar promover instancia en la que se acredite su adhesión al régimen, el plazo de admisión de instancias será hasta el día 28.

El Ministerio de Agricultura promulga decreto dictando normas para la próxima siembra y amenaza con sanciones a los patronos y colonos contraventores de las citadas normas. Radio Comunista del Frente de Toledo requiere la presencia urgente del médico Fernando Caro. De Málaga, Guadix, Oviedo, Teruel, Ronda, Peguerinos y Sector Talavera-Santa Olalla-Maqueda se acusa actividad guerrera con los comentarios de siempre. La sección de organización del Ministerio de la Guerra interesa la presentación urgente del Comandante de Estado Mayor José Bielsa Laguna, Capitán de Infantería Francisco Priede Hevia y Capitán de Infantería Enrique Lorens Ugalde.

### RADIO ITALIA

BURGOS.— La columna de los nacionalistas que avanza hacia Oviedo ha llegado hoy combatiendo hasta 6 km. de la ciudad.

Continúa el avance de los nacionalistas hacia Bilbao. En la región de Sigüenza se han efectuado numerosos y violentos combates.

En cuanto a Toledo el General Franco anuncia que su conquista está próxima. Se participa la ocupación de Ronda y otras poblaciones del Sur por parte de los nacionalistas. Las tropas rojas de Madrid llevan más de 3.000 bajas y 7 aviones.

Las repúblicas sudamericanas reconocerán al Gobierno de Burgos tan pronto como los nacionalistas hayan ocupado Madrid.

BARCELONA.— El órgano de los sindicalistas y anarquistas "SOLIDARIDAD OBRERA" está indignado contra los militares que dirigen milicias rojas.

Dice que no se debe permitir a dichos militares que dirijan las operaciones a su gusto. Largo Caballero no les inspira confianza. No debe ponerse el ejército rojo en manos de hombre de tan poca capacidad como el ac-

tual Presidente del Consejo y Ministro de la Guerra.

Pide que se constituya un Comité de Control para las operaciones militares que se han de realizar.

En el puerto de Nueva York fué apresado un submarino que hacía contrabando de armas entre los Estados Unidos y España.

El arzobispo católico de dicha Capital americana ha pronunciado una alocución contra el comunismo hablando de la guerra civil española.

MADRID.— Las tropas rojas han hecho saltar el Alcázar de Toledo colocando minas debajo de la construcción.

SAN JUAN DE LUZ.— Las tropas nacionalistas han tomado importantes posiciones cerca de Antequera. La aviación ha bombardeado el aeródromo de Alcázar de San Juan. Sigue la lucha de sabotajes en las instalaciones hidroeléctricas. Fueron detenidos algunos ingenieros entre ellos significados fascistas.

Se reunió en Londres el Subcomité de las naciones adheridas a la no intervención en los asuntos de España, bajo la presidencia del Delegado de

Inglaterra. La sesión fué secreta y no dieron comunicado a la prensa.

Han sido arrojadas proclamas sobre Bilbao y Santander invitándoles a la rendición.

### RADIO CLUB PORTUGUES

Deficientísima audición. Largo rato habló del Alcázar de Toledo comentando el siguiente telegrama del enviado especial de la agencia Havas: Hoy se ha izado la bandera tricolor sobre las ruínas del Alcázar de Toledo donde se habían refugiado 1500 rebeldes desde el día 21 de Julio al ser tomada la ciudad por las milicias rojas. Con ellos entraron mujeres y niños y algunas personas como prisioneros. Se quería que hubieran evacuado el Alcázar las mujeres y los niños pero los sitiados no accedieron a las indicaciones que en este sentido se les hicieron. La aviación y la artillería han bombardeado incesantemente el Alcázar cuya parte Norte que mira a Zocodover estaba ya derruida y para la parte Sur los gubernamentales prepararon la más potente mina haciéndola estallar. La explosión fué formidable oyéndose a muchos kilómetros, la columna de humo y polvo que se elevó se vió a distancias tan grandes como Getafe. Una de las torres se dispersó por los aires causando estragos considerables en muchas casas de la ciudad. Casi todos los vidrios de las edificaciones se rompieron. Los habitantes de Toledo habían huído a unos kilómetros de la población donde sufrían las inclemencias del tiempo, aire, agua y frío. Se trabó después un combate yendo al asalto las milicias rojas que colocaron la bandera tricolor en las ruínas. Los rebeldes resistían en los subterráneos.

Los comentarios de Radio Club se refieren a que las edificaciones Norte eran las más modernas y por lo tanto menos fuertes. Que no es verdad fueran tantos combatientes. Que dan ese número para restar si fuera posible, gloria a la epopeya de los defensores del Alcázar que no se captaron.

La situación de Bilbao ha de hacerse cada vez más difícil.

Las tropas marchan ya por Zarauz y la capital de Vizcaya no podrá disponer de cantidad suficiente de muni-

En la enfermería hacen falta cerillas. - Si V. las tiene mándelas. = De los hallazgos y pérdidas den cuenta en nuestra Redacción.

ciones y víveres para una resistencia grande.

El gobernador Ortega se ha trasladado de Zumaya más hacia el Oeste.

Otra columna la manda Beorlegui el noble y caballeroso militar que después de herido en Irún ha continuado mandando sus tropas en San Sebastián y sigue hacia Bilbao.

### PALABRAS SUELTAS:

Coronel Yegüe..... marcha rápida hacia Toledo..... Tiene que desguarnecer otros frentes (debe referirse al Gobierno para acumular aquí en esta zona).

Luego empieza a decir que ya tienen ellos noticias directas de lo ocurrido en el Alcázar de Toledo, pero no se oye.

INFORMACION ALCAZAREÑA.- 350 chupinazos de 15.5 completaron el día de ayer, cuyo comentario en la parte más saliente de la simultaneidad, de la explosión de la mina, intenso bombardeo de artillería y asalto frustrado subsiguiente, hicimos en nuestro número de ayer: los comentarios versaron, como es natural, sobre estos sucesos y sobre el completo fracaso de un plan que contaba con tantos elementos y llevado a fondo con la mayor intensidad conocida desde que iniciamos esta campaña. Si recogiésemos todos los incidentes reveladores de la valentía y buen espíritu de los protagonistas, llenaríamos no un periódico, sino un libro, libro que seguramente se hará y que se tiene el propósito de que lo redacte alguno de los mayores prestigios de nuestra literatura actual. Si es detalle muy significativo, que ya comentamos también ayer, el de que no tuviésemos que lamentar ni una sola baja de entre las mujeres y niños que se alojan en el Alcazar, y no sólo eso, sino que la Providencia quiso no sólo conceder esta satisfacción a todos, sino que precisamente en el momento de hacer explosión la mina, vino al mundo un nuevo ser: una niñita que aumentó con una más las personas del contingente femenino. A través de la deficientísima captación que se hace de las emisoras, especialmente de Radio Club Portugués, intuimos la proximidad de nuestras columnas, que seguramente tienen conocimiento de nosotros a través de las informaciones directas por su avión, pues ayer fuimos constantemente visitados por aviones propios y enemigos, y de las informaciones de todas las emisoras nacionales y extranjeras, estamos en los días últimos con mayores ánimos, acrecentado espíritu y firme esperanza de un triunfo completo y definitivo.

IMPORTANTE. Nos falta papel. Los coleccionistas darán nombre y señas en la Redacción para en su día enviarles todos los números desde este mismo.